
「青少年奉仕月間」
   小林卓哉 青少年奉仕委員長
　今年度青少年奉仕委員長の小林
です。 どうぞよろしくお願いいた
します。  
　本日は青少年奉仕月間というこ
とでローターアクトクラブについ
て話をさせていただきます。 
　青少年奉仕委員長と申しまして

も、私自身ロータリー・ローターアクトについて
勉強不足でして今日の卓話にしましても、前年度青
少年奉仕委員長であり今年度地区のローターアクト
委員長の相場さんにいろいろ相談させていただいて
の卓話です。相場さんには本当に感謝申し上げます。 
　ご先輩方の前で、知らない者が卓話をするという
ことで、これも一つの勉強ということで謙虚に進め
たい、と考えております。  

　まずは、日頃からローターアクト活動に対し多大
なるご理解とご協力を賜りまして担当委員長として
心より御礼申し上げます。  
　振り返ってみますと、7月に年度が変わりすぐに
50周年記念式典がございました。当時はアクトメン
バーは、川越さんと笠原さんのお二人でした。正直
この人数で運営ができるか甚だ疑問でしたが、ロー
ターアクトの持ち前の若さと明るさで当日はしっか
りと立派な式典を行いました。参加された皆様も
本当にありがとうございました。  
　その後、当会の高橋会員のお声がけで、4名の
会員増で6名となり、先月、東ロータリーの会員様
の会社より2名が入会ということとなり、合計8名と
なりました。これもひとえに皆様のご協力の賜物と
感謝しております。  
　昨年のライラ研修は残念ながらリモートでの開催
でしたが、ようやく今年になっていろいろな会合が
懇親会付きでマスクなしで行う状況になりました。 
　この5月8日で新型コロナが2類から5類に移行しま
した。特効薬が十分ではないようですが活動が盛ん
になっていくことと思います。

　まずそもそもローターアクトクラブは、というと
ころからお話しします。 ローターアクトクラブは18
歳以上の青年で構成される、ロータリークラブが
提唱する組織です。その活動目的は、個々の能力の
開発にあたって役立つ知識や技能を高め、それぞれ
の地域社会における物質的あるいは社会的なニーズ
に取り組み、親睦と奉仕活動を通じて、全世界の人々
の間に、より良い信頼関係を推進するための機会を
提供することにあります。  

　ロータリークラブの青少年奉仕プログラムとし
て、1962年に先ずインターアクトプログラムが宣言
されました。 しかし、インターアクターは、14～18歳
の中高生の年代が対象で、卒業と同時に会員資格が
失効するため、これを継続するものとして1968年
1月に「ローターアクト構想」が打ち出され、1968年
RI理事会は初めてローターアクトクラブの発足を
承認します。 
　世界最初のローターアクトクラブは、アメリカ
合衆国 ノースカロライナ州 ノースシャーロットロー
タリークラブの提唱により1968年3月13日にノース
シャーロットローターアクトクラブが結成されました。
　日本最初のローターアクトクラブは、1968年に
創立した埼玉県の国際商科大学ロータアクト（現 
川越ローターアクトクラブ）です。川越ロータリー
クラブの提唱で6月1日に発足しました。
　現在では、世界180か国にまで活動の幅を広げて
おり、クラブ数は10,698クラブ203,298人のローター
アクターを有しています。昨年ローターアクトクラ
ブはRI青少年プログラムから外れ国際ロータリーの
加盟クラブになったことで人頭分担金が発生するよ
うになりました。 

　次に活動の根幹となるローターアクトクラブの
活動指標を紹介します。  
「我々は、ロータリー精神に則り、指導力を開発し、
健全なる市民精神を育成するために、次の指標に
向って修練を積もう」
１、会員相互の友愛を深め、各自の人間開発に役立
てよう。  

１、職業人としての誇りをもち、その責務の達成に
努力しよう。  

１、地域社会を識り、奉仕を実践しよう。
１、国際理解につとめ、世界の平和に寄与しよう。 
　この活動指標に沿う形で事業活動が行われていま
す。三条ローターアクトクラブでも例会セレモニー
の中で参加者全員で毎回唱和しています。 
　ここで、当委員会が今年度掲げた活動方針を振り
返ります。  
〇委員会の目的
１、ローターアクトクラブの活動を積極的に推進し、

ロータリアンとアクターの親睦と理解を深める。
２、市内4クラブへアクトについて積極的に発信し
協力体制を深める。

３、アクターとの交流により、ローターアクトに
親しみ理解を深める。

４、ライラ研修への参加 
〇委員会の事業項目
１、アクト例会へ、より多くのロータリアンの参加

以下、今年度の活動写真の抜粋です。 を促す。
２、広報活動を積極的に行い、会員増強を図る。
３、三条ローターアクト創立50周年記念式典の参加、
及び出席要請。

　期の前半では、COVID-19の影響で活動が制限さ
れ親睦活動が思うようにできなかったと感じます。
特にライラ研修のような、人と人との交流が不可欠
な研修が、リモートになってしまったのはとても
残念でしたが、来年度以降また対面式に戻っていく
だろうと期待しております。  
　例会が多くのクラブで休会になる中でも、ZOOM
例会で三条ローターアクトクラブは頑張って活動を
続けたのは称賛に値すると思います。 期の後半では、
親睦活動がだいぶコロナ前のようになって参りま
して、会員も増えましたので新入会員の皆さんには
ローターアクトの魅力に触れ、定着していってほし
いと思います。  

　では、その三条ローターアクトクラブについて
紹介いたします。  
　今年度　三条ローターアクトクラブは＜かえる＞
をクラブターゲットに、川越会長、笠原幹事を中心
に6名で活動してまいり、先月の例会でまた2名の
入会の運びとなりました。今年度も地域貢献活動と
して、継続事業の地域清掃活動や長久の家様への
お餅の寄贈、さらに50周年記念式典を行うなど少数
ながらも精力的に活動しております。
　ここで、2560地区のローターアクトクラブの会員
数の推移を見て頂きたいと思います。  
　2560地区には9つのローターアクトクラブが存在
します。北から、新発田クラブ、新潟クラブ、新潟
南クラブ、白根クラブ、三条クラブ、 長岡東クラブ、
直江津クラブ、高田クラブ、新井妙高クラブ、です。
　2020年3月1日時点　　70名
　2022年2月5日時点　　63名
となっており、三条ローターアクトクラブだけで
なく会員拡大がロータアクトクラブ全体の大きな
課題となっていることがわかります。三条ローター
アクトクラブが8名の会員数になったと申しまして
も、継続していくことは簡単ではありませんので、
改めまして、皆様のお力添えをよろしくお願いいた
します。
　以上、ローターアクトクラブについて、その成り
立ちから自クラブの現状をお話しさせていただきま
した。
　今後とも引き続きご理解とご協力をお願い申し上
げて卓話を終わらせていただきます。  
　ご清聴ありがとうございました。

2022～2023

会長挨拶
　　　　　　　　　　西山徳芳 会長 
　まだ新型コロナウイルスがなくなった
わけではないですが、うれしいことに、
机の配置がスクール形式から以前の形に
戻りました。

 　「青少年奉仕」今月の月間テーマです。
青少年奉仕は、インターアクト、ロータ
リー青少年指導者養成プログラム、ロー

タリー青少年交換など含み、青少年や若い世代の社会人が
リーダーシップ能力を伸ばせることを支援することです。
　ローターアクトクラブはインターアクトクラブが発足の
原点になっています。インターアクトクラブは1960年、世界
中のロータリアンの中から各大陸で5名を選抜し委員会を構
成し、ロータリークラブをモデルとし、12歳から18歳までの
高校生を対象として結成されたクラブです。インターアクト
クラブの名称はインターナショナルとアクションの合成語で
あります。高校で会合を開き、教師1名と、地元ロータリアン
が顧問を務め、会員はクラブの提唱した地元のロータリー
クラブとともに活動しております。
　一方で、アメリカのノース・シャーロット・ロータリー
クラブが、18歳以上の人に対する奉仕プログラムがないと
いう、ロータリーとしての一貫性の途切れに気づき、1968年
に18歳から30歳までの若い人たちを集めました。これがロー
ターアクトクラブの始まりです。社会奉仕を志す、高い道徳

性基準を備え、同じ奉仕を目指す人々との交友を求
めて、活動を世界的に展開しています。
　アクターにとっての意義は次のようにされます。
・社会奉仕、体験活動、自然体験活動、職業体験な
どいろいろな活動を通じ、他人に共感すること。
・自分が大切な存在であること、社会の一員である
ことを感じ、思いやりの心や意識を育むことがで
きる。また広く物事への関心を高め、問題を見つ
けたり、困難に挑戦して解決したり、人との信頼
関係を築いて共に物事を進めていく喜びや、充実
感を会得し、指導力やコミュニケーションを育む
ことができること。
　自立的な活動を行う原点になることが期待され、
このような体験を通じ、市民性、社会性を獲得し、
新しい公共を支える基盤につながることになると
確信しております。
　三条ローターアクトクラブは35歳までを会員と
して、三条RCが提唱クラブとして設立し、50周年
の設立の記念を前期に迎えましたが、新型コロナ
ウイルスの感染拡大のため、記念式典は今期にずれ
込みました。
　一時は、会員数は2名まで減少し、存続の危機に
瀕し、終結も頭によぎるところまでいきましたが、 
現在は会員が8名まで増え、県内のアクトクラブの
中では多い方になったと思います。規定審議会で
は、会員の身分もロータリーの会員と同等の位置に
されました。
　いつも例会に出席させてもらい思うのですが、
メンバーの素晴らしさはなかなかのものです。特に、
テーマをその場で設定しての1分間のスピーチは、
聞いていて面白いというようなものが飛び出しま
す。その話については1分間にまとめる。その中
で、聞いたことのないような展開や単語が出てきた
りして、非常に興味深いものがあります。また今年
度はクラブのテーマとして、目当てを掲げており
ます。1番目は例会に参加しよう、2番目は遊びなん
ですが、シューティングゲームよる親睦、ボード
ゲームにしようかという話が出ています。クラブに
入るきっかけは興味本位であっても、一旦入れば、
素晴らしい先輩会員たちの指導のもと、また、親
クラブの例会、他の近隣のアクトの会合、全国の
アクトとの会合の中で切磋琢磨され、一年経たない
うちに立派なメンバーになります。クラブにはアクト
を卒業され親会に入会された方もおります。委員会
メンバーでなくても、自ら例会に参加したりして、
親会のことも話してみてはいかがでしょうか。
また、会員各位におかれましては積極的にローター
アクトクラブへ 会員を推薦いただけるように、是非
お願いします。

吉井直樹さん
　いよいよ今年も三条祭りの日がやってきます。
14日（日）、15日（月）ですので皆様には、お世話に
なりますが宜しくお願いします。本年は通年通り
で行えます。
　小林さん、卓話宜しくお願いします。
梨本次郎さん
　GWに東京から帰省してきた娘と家族全員でファ
ミリーキャンプに行ってきました。家族と幸せな
時間を過ごせました。
小林卓哉さん
　本日はよろしくお願い致します。
斎藤弘文さん
　昨夜、プロ野球、巨人対DNA戦を見てきました。
ヒイキのチームが勝って気分爽快です。
野崎喜一郎さん
　これからロータリー財団の仕事で新潟に行きま
す。途中で退席します。
　小林卓哉会員、卓話聞けなくてすみません。
渋谷政道さん
　今週末、5月14、15日と三条祭りですね。5月15日
大名行列は平日開催ですがご都合良ければ見学
ください。
嘉瀬一洋さん
　久しぶりに娘と2人でキャンプして来ました。
焚き火の炎で心が癒される時間を共に過ごすこと
が出来ました。
小林吾郎さん
　GWゆっくりできました。
田久保　良さん
　新潟にきて、ひと月が経ちました。色々な出会
いに感謝する毎日です。
五十嵐晋三さん
　小林さん卓話ご苦労様です。
　以前のテーブル配置に戻り、楽しみです。
衛藤泰男さん
　GW最中に歯が欠けて口の中が痛くなり、妻の
口利きで休業中の歯医者さんに治療してもらいま
した。おかげ様で痛みは治ったのですが、家内に
威張られ、その痛はしばらく続きそうです。
荻根澤隆雄さん
　大変に良い陽気です。
　小林卓哉君、卓話ご苦労様です。
松永隆夫さん
　2回目のテーブル形式になります。楽しみです。
野水靖之さん
　以前のテーブル配置に戻りとても新鮮です
石橋育於さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。

小越憲泰さん、　 丸山行彦さん、　 小出子恵出さん、
金子俊郎さん、　 山田富義さん、　 歸山　肇さん、
中林順一さん、　 杉山幸英さん、　 若槻八十彦さん、
安達俊明さん、　 柳取崇之さん、　 明田川賢一さん、
関川　博さん、　 長谷川　徹さん、 五十嵐博宣さん、
渡部　宏さん、　 落合孝夫さん、　 船越良則さん、
石黒良行さん、　 早川滝徳さん、　 長谷川正実さん
　小林卓哉会員、本日は卓話ありがとうございます。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　5月 1 0日分　￥     38,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥ 1,152,000
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■本日の出席会員数：56名中42名
■先々週出席率：78.18％

　今日は、小林卓哉会員の卓話ということです。
ご期待ください。

幹事報告
　　　　　　 梨本次郎 幹事

◎2023年5月のロータリーレートは、1ドル136円です。
◎髙橋ガバナー事務所より
　「ガバナー月信 5月号発行のお知らせ」
◎地区事務所より
　「トルコ・シリア大地震支援金の御礼」
　地区内クラブからの支援金総額2,485,276円とDDF
　（地区財団活動資金）から1万ドルを加えてガバナー
会へ送金。

◎雪国魚沼RCより 
　「創立60周年記念式典ご臨席の御礼」
◎長岡西RCより
　「創立40周年記念式典ご臨席の御礼」
◎見附RCより
　「創立40周年記念式典のご案内」
　　　日　時　6月18日（日）
　　　　　　　受　付　13：00～
　　　　　　　記念式典・講演 13：30～　
　　　　　　　祝賀会　15：45～17：30
　　　会　場　ホテルつるや
◎地区事務所より
　「事務所移転のお知らせ」
　6月19日（月）より、地区事務所及びガバナー事務
所は、ホテルイタリア軒に移転します。

 【新住所】新潟市中央区西堀通七番町1574
　　　　　ホテルイタリア軒B1
　　　　　電話・FAX・メールアドレスに変更は
　　　　　ありません。

ニコニコBOX　
西山徳芳会長
　菖蒲が咲く季節になりました。笹団子も季節、
まずは三条祭りです。吉井さんご苦労様です。

　小林卓哉会員、卓話ご苦労様です。

　　　　　　　　　　

　　

【先週のメークアップ】
［4.27］三条RACへ
・西山徳芳さん、　小林卓哉さん、
・山田富義さん
［5.1］三条南RCへ
・中村和彦さん
［5.2］三条北RCへ
・石橋育於さん、　斎藤弘文さん、
・丸山行彦さん、　中村和彦さん、
・荻根澤隆雄さん、松永隆夫さん
［5.6～7］RA地区行事（群馬・新潟合同）へ
・相場弘介さん
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した。特効薬が十分ではないようですが活動が盛ん
になっていくことと思います。

　まずそもそもローターアクトクラブは、というと
ころからお話しします。 ローターアクトクラブは18
歳以上の青年で構成される、ロータリークラブが
提唱する組織です。その活動目的は、個々の能力の
開発にあたって役立つ知識や技能を高め、それぞれ
の地域社会における物質的あるいは社会的なニーズ
に取り組み、親睦と奉仕活動を通じて、全世界の人々
の間に、より良い信頼関係を推進するための機会を
提供することにあります。  

　ロータリークラブの青少年奉仕プログラムとし
て、1962年に先ずインターアクトプログラムが宣言
されました。 しかし、インターアクターは、14～18歳
の中高生の年代が対象で、卒業と同時に会員資格が
失効するため、これを継続するものとして1968年
1月に「ローターアクト構想」が打ち出され、1968年
RI理事会は初めてローターアクトクラブの発足を
承認します。 
　世界最初のローターアクトクラブは、アメリカ
合衆国 ノースカロライナ州 ノースシャーロットロー
タリークラブの提唱により1968年3月13日にノース
シャーロットローターアクトクラブが結成されました。
　日本最初のローターアクトクラブは、1968年に
創立した埼玉県の国際商科大学ロータアクト（現 
川越ローターアクトクラブ）です。川越ロータリー
クラブの提唱で6月1日に発足しました。
　現在では、世界180か国にまで活動の幅を広げて
おり、クラブ数は10,698クラブ203,298人のローター
アクターを有しています。昨年ローターアクトクラ
ブはRI青少年プログラムから外れ国際ロータリーの
加盟クラブになったことで人頭分担金が発生するよ
うになりました。 

　次に活動の根幹となるローターアクトクラブの
活動指標を紹介します。  
「我々は、ロータリー精神に則り、指導力を開発し、
健全なる市民精神を育成するために、次の指標に
向って修練を積もう」
１、会員相互の友愛を深め、各自の人間開発に役立
てよう。  

１、職業人としての誇りをもち、その責務の達成に
努力しよう。  

１、地域社会を識り、奉仕を実践しよう。
１、国際理解につとめ、世界の平和に寄与しよう。 
　この活動指標に沿う形で事業活動が行われていま
す。三条ローターアクトクラブでも例会セレモニー
の中で参加者全員で毎回唱和しています。 
　ここで、当委員会が今年度掲げた活動方針を振り
返ります。  
〇委員会の目的
１、ローターアクトクラブの活動を積極的に推進し、

ロータリアンとアクターの親睦と理解を深める。
２、市内4クラブへアクトについて積極的に発信し
協力体制を深める。

３、アクターとの交流により、ローターアクトに
親しみ理解を深める。

４、ライラ研修への参加 
〇委員会の事業項目
１、アクト例会へ、より多くのロータリアンの参加

以下、今年度の活動写真の抜粋です。 を促す。
２、広報活動を積極的に行い、会員増強を図る。
３、三条ローターアクト創立50周年記念式典の参加、
及び出席要請。

　期の前半では、COVID-19の影響で活動が制限さ
れ親睦活動が思うようにできなかったと感じます。
特にライラ研修のような、人と人との交流が不可欠
な研修が、リモートになってしまったのはとても
残念でしたが、来年度以降また対面式に戻っていく
だろうと期待しております。  
　例会が多くのクラブで休会になる中でも、ZOOM
例会で三条ローターアクトクラブは頑張って活動を
続けたのは称賛に値すると思います。 期の後半では、
親睦活動がだいぶコロナ前のようになって参りま
して、会員も増えましたので新入会員の皆さんには
ローターアクトの魅力に触れ、定着していってほし
いと思います。  

　では、その三条ローターアクトクラブについて
紹介いたします。  
　今年度　三条ローターアクトクラブは＜かえる＞
をクラブターゲットに、川越会長、笠原幹事を中心
に6名で活動してまいり、先月の例会でまた2名の
入会の運びとなりました。今年度も地域貢献活動と
して、継続事業の地域清掃活動や長久の家様への
お餅の寄贈、さらに50周年記念式典を行うなど少数
ながらも精力的に活動しております。
　ここで、2560地区のローターアクトクラブの会員
数の推移を見て頂きたいと思います。  
　2560地区には9つのローターアクトクラブが存在
します。北から、新発田クラブ、新潟クラブ、新潟
南クラブ、白根クラブ、三条クラブ、 長岡東クラブ、
直江津クラブ、高田クラブ、新井妙高クラブ、です。
　2020年3月1日時点　　70名
　2022年2月5日時点　　63名
となっており、三条ローターアクトクラブだけで
なく会員拡大がロータアクトクラブ全体の大きな
課題となっていることがわかります。三条ローター
アクトクラブが8名の会員数になったと申しまして
も、継続していくことは簡単ではありませんので、
改めまして、皆様のお力添えをよろしくお願いいた
します。
　以上、ローターアクトクラブについて、その成り
立ちから自クラブの現状をお話しさせていただきま
した。
　今後とも引き続きご理解とご協力をお願い申し上
げて卓話を終わらせていただきます。  
　ご清聴ありがとうございました。

会長挨拶
　　　　　　　　　　西山徳芳 会長 
　まだ新型コロナウイルスがなくなった
わけではないですが、うれしいことに、
机の配置がスクール形式から以前の形に
戻りました。

 　「青少年奉仕」今月の月間テーマです。
青少年奉仕は、インターアクト、ロータ
リー青少年指導者養成プログラム、ロー

タリー青少年交換など含み、青少年や若い世代の社会人が
リーダーシップ能力を伸ばせることを支援することです。
　ローターアクトクラブはインターアクトクラブが発足の
原点になっています。インターアクトクラブは1960年、世界
中のロータリアンの中から各大陸で5名を選抜し委員会を構
成し、ロータリークラブをモデルとし、12歳から18歳までの
高校生を対象として結成されたクラブです。インターアクト
クラブの名称はインターナショナルとアクションの合成語で
あります。高校で会合を開き、教師1名と、地元ロータリアン
が顧問を務め、会員はクラブの提唱した地元のロータリー
クラブとともに活動しております。
　一方で、アメリカのノース・シャーロット・ロータリー
クラブが、18歳以上の人に対する奉仕プログラムがないと
いう、ロータリーとしての一貫性の途切れに気づき、1968年
に18歳から30歳までの若い人たちを集めました。これがロー
ターアクトクラブの始まりです。社会奉仕を志す、高い道徳

性基準を備え、同じ奉仕を目指す人々との交友を求
めて、活動を世界的に展開しています。
　アクターにとっての意義は次のようにされます。
・社会奉仕、体験活動、自然体験活動、職業体験な
どいろいろな活動を通じ、他人に共感すること。
・自分が大切な存在であること、社会の一員である
ことを感じ、思いやりの心や意識を育むことがで
きる。また広く物事への関心を高め、問題を見つ
けたり、困難に挑戦して解決したり、人との信頼
関係を築いて共に物事を進めていく喜びや、充実
感を会得し、指導力やコミュニケーションを育む
ことができること。
　自立的な活動を行う原点になることが期待され、
このような体験を通じ、市民性、社会性を獲得し、
新しい公共を支える基盤につながることになると
確信しております。
　三条ローターアクトクラブは35歳までを会員と
して、三条RCが提唱クラブとして設立し、50周年
の設立の記念を前期に迎えましたが、新型コロナ
ウイルスの感染拡大のため、記念式典は今期にずれ
込みました。
　一時は、会員数は2名まで減少し、存続の危機に
瀕し、終結も頭によぎるところまでいきましたが、 
現在は会員が8名まで増え、県内のアクトクラブの
中では多い方になったと思います。規定審議会で
は、会員の身分もロータリーの会員と同等の位置に
されました。
　いつも例会に出席させてもらい思うのですが、
メンバーの素晴らしさはなかなかのものです。特に、
テーマをその場で設定しての1分間のスピーチは、
聞いていて面白いというようなものが飛び出しま
す。その話については1分間にまとめる。その中
で、聞いたことのないような展開や単語が出てきた
りして、非常に興味深いものがあります。また今年
度はクラブのテーマとして、目当てを掲げており
ます。1番目は例会に参加しよう、2番目は遊びなん
ですが、シューティングゲームよる親睦、ボード
ゲームにしようかという話が出ています。クラブに
入るきっかけは興味本位であっても、一旦入れば、
素晴らしい先輩会員たちの指導のもと、また、親
クラブの例会、他の近隣のアクトの会合、全国の
アクトとの会合の中で切磋琢磨され、一年経たない
うちに立派なメンバーになります。クラブにはアクト
を卒業され親会に入会された方もおります。委員会
メンバーでなくても、自ら例会に参加したりして、
親会のことも話してみてはいかがでしょうか。
また、会員各位におかれましては積極的にローター
アクトクラブへ 会員を推薦いただけるように、是非
お願いします。

吉井直樹さん
　いよいよ今年も三条祭りの日がやってきます。
14日（日）、15日（月）ですので皆様には、お世話に
なりますが宜しくお願いします。本年は通年通り
で行えます。
　小林さん、卓話宜しくお願いします。
梨本次郎さん
　GWに東京から帰省してきた娘と家族全員でファ
ミリーキャンプに行ってきました。家族と幸せな
時間を過ごせました。
小林卓哉さん
　本日はよろしくお願い致します。
斎藤弘文さん
　昨夜、プロ野球、巨人対DNA戦を見てきました。
ヒイキのチームが勝って気分爽快です。
野崎喜一郎さん
　これからロータリー財団の仕事で新潟に行きま
す。途中で退席します。
　小林卓哉会員、卓話聞けなくてすみません。
渋谷政道さん
　今週末、5月14、15日と三条祭りですね。5月15日
大名行列は平日開催ですがご都合良ければ見学
ください。
嘉瀬一洋さん
　久しぶりに娘と2人でキャンプして来ました。
焚き火の炎で心が癒される時間を共に過ごすこと
が出来ました。
小林吾郎さん
　GWゆっくりできました。
田久保　良さん
　新潟にきて、ひと月が経ちました。色々な出会
いに感謝する毎日です。
五十嵐晋三さん
　小林さん卓話ご苦労様です。
　以前のテーブル配置に戻り、楽しみです。
衛藤泰男さん
　GW最中に歯が欠けて口の中が痛くなり、妻の
口利きで休業中の歯医者さんに治療してもらいま
した。おかげ様で痛みは治ったのですが、家内に
威張られ、その痛はしばらく続きそうです。
荻根澤隆雄さん
　大変に良い陽気です。
　小林卓哉君、卓話ご苦労様です。
松永隆夫さん
　2回目のテーブル形式になります。楽しみです。
野水靖之さん
　以前のテーブル配置に戻りとても新鮮です
石橋育於さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。

小越憲泰さん、　 丸山行彦さん、　 小出子恵出さん、
金子俊郎さん、　 山田富義さん、　 歸山　肇さん、
中林順一さん、　 杉山幸英さん、　 若槻八十彦さん、
安達俊明さん、　 柳取崇之さん、　 明田川賢一さん、
関川　博さん、　 長谷川　徹さん、 五十嵐博宣さん、
渡部　宏さん、　 落合孝夫さん、　 船越良則さん、
石黒良行さん、　 早川滝徳さん、　 長谷川正実さん
　小林卓哉会員、本日は卓話ありがとうございます。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　5月 1 0日分　￥     38,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥ 1,152,000
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　今日は、小林卓哉会員の卓話ということです。
ご期待ください。

幹事報告
　　　　　　 梨本次郎 幹事

◎2023年5月のロータリーレートは、1ドル136円です。
◎髙橋ガバナー事務所より
　「ガバナー月信 5月号発行のお知らせ」
◎地区事務所より
　「トルコ・シリア大地震支援金の御礼」
　地区内クラブからの支援金総額2,485,276円とDDF
　（地区財団活動資金）から1万ドルを加えてガバナー
会へ送金。

◎雪国魚沼RCより 
　「創立60周年記念式典ご臨席の御礼」
◎長岡西RCより
　「創立40周年記念式典ご臨席の御礼」
◎見附RCより
　「創立40周年記念式典のご案内」
　　　日　時　6月18日（日）
　　　　　　　受　付　13：00～
　　　　　　　記念式典・講演 13：30～　
　　　　　　　祝賀会　15：45～17：30
　　　会　場　ホテルつるや
◎地区事務所より
　「事務所移転のお知らせ」
　6月19日（月）より、地区事務所及びガバナー事務
所は、ホテルイタリア軒に移転します。

 【新住所】新潟市中央区西堀通七番町1574
　　　　　ホテルイタリア軒B1
　　　　　電話・FAX・メールアドレスに変更は
　　　　　ありません。

ニコニコBOX　
西山徳芳会長
　菖蒲が咲く季節になりました。笹団子も季節、
まずは三条祭りです。吉井さんご苦労様です。

　小林卓哉会員、卓話ご苦労様です。

あこうぎ しさい
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「青少年奉仕月間」
   小林卓哉 青少年奉仕委員長
　今年度青少年奉仕委員長の小林
です。 どうぞよろしくお願いいた
します。  
　本日は青少年奉仕月間というこ
とでローターアクトクラブについ
て話をさせていただきます。 
　青少年奉仕委員長と申しまして

も、私自身ロータリー・ローターアクトについて
勉強不足でして今日の卓話にしましても、前年度青
少年奉仕委員長であり今年度地区のローターアクト
委員長の相場さんにいろいろ相談させていただいて
の卓話です。相場さんには本当に感謝申し上げます。 
　ご先輩方の前で、知らない者が卓話をするという
ことで、これも一つの勉強ということで謙虚に進め
たい、と考えております。  

　まずは、日頃からローターアクト活動に対し多大
なるご理解とご協力を賜りまして担当委員長として
心より御礼申し上げます。  
　振り返ってみますと、7月に年度が変わりすぐに
50周年記念式典がございました。当時はアクトメン
バーは、川越さんと笠原さんのお二人でした。正直
この人数で運営ができるか甚だ疑問でしたが、ロー
ターアクトの持ち前の若さと明るさで当日はしっか
りと立派な式典を行いました。参加された皆様も
本当にありがとうございました。  
　その後、当会の高橋会員のお声がけで、4名の
会員増で6名となり、先月、東ロータリーの会員様
の会社より2名が入会ということとなり、合計8名と
なりました。これもひとえに皆様のご協力の賜物と
感謝しております。  
　昨年のライラ研修は残念ながらリモートでの開催
でしたが、ようやく今年になっていろいろな会合が
懇親会付きでマスクなしで行う状況になりました。 
　この5月8日で新型コロナが2類から5類に移行しま
した。特効薬が十分ではないようですが活動が盛ん
になっていくことと思います。

　まずそもそもローターアクトクラブは、というと
ころからお話しします。 ローターアクトクラブは18
歳以上の青年で構成される、ロータリークラブが
提唱する組織です。その活動目的は、個々の能力の
開発にあたって役立つ知識や技能を高め、それぞれ
の地域社会における物質的あるいは社会的なニーズ
に取り組み、親睦と奉仕活動を通じて、全世界の人々
の間に、より良い信頼関係を推進するための機会を
提供することにあります。  

　ロータリークラブの青少年奉仕プログラムとし
て、1962年に先ずインターアクトプログラムが宣言
されました。 しかし、インターアクターは、14～18歳
の中高生の年代が対象で、卒業と同時に会員資格が
失効するため、これを継続するものとして1968年
1月に「ローターアクト構想」が打ち出され、1968年
RI理事会は初めてローターアクトクラブの発足を
承認します。 
　世界最初のローターアクトクラブは、アメリカ
合衆国 ノースカロライナ州 ノースシャーロットロー
タリークラブの提唱により1968年3月13日にノース
シャーロットローターアクトクラブが結成されました。
　日本最初のローターアクトクラブは、1968年に
創立した埼玉県の国際商科大学ロータアクト（現 
川越ローターアクトクラブ）です。川越ロータリー
クラブの提唱で6月1日に発足しました。
　現在では、世界180か国にまで活動の幅を広げて
おり、クラブ数は10,698クラブ203,298人のローター
アクターを有しています。昨年ローターアクトクラ
ブはRI青少年プログラムから外れ国際ロータリーの
加盟クラブになったことで人頭分担金が発生するよ
うになりました。 

　次に活動の根幹となるローターアクトクラブの
活動指標を紹介します。  
「我々は、ロータリー精神に則り、指導力を開発し、
健全なる市民精神を育成するために、次の指標に
向って修練を積もう」
１、会員相互の友愛を深め、各自の人間開発に役立
てよう。  

１、職業人としての誇りをもち、その責務の達成に
努力しよう。  

１、地域社会を識り、奉仕を実践しよう。
１、国際理解につとめ、世界の平和に寄与しよう。 
　この活動指標に沿う形で事業活動が行われていま
す。三条ローターアクトクラブでも例会セレモニー
の中で参加者全員で毎回唱和しています。 
　ここで、当委員会が今年度掲げた活動方針を振り
返ります。  
〇委員会の目的
１、ローターアクトクラブの活動を積極的に推進し、

ロータリアンとアクターの親睦と理解を深める。
２、市内4クラブへアクトについて積極的に発信し
協力体制を深める。

３、アクターとの交流により、ローターアクトに
親しみ理解を深める。

４、ライラ研修への参加 
〇委員会の事業項目
１、アクト例会へ、より多くのロータリアンの参加

以下、今年度の活動写真の抜粋です。 を促す。
２、広報活動を積極的に行い、会員増強を図る。
３、三条ローターアクト創立50周年記念式典の参加、
及び出席要請。

　期の前半では、COVID-19の影響で活動が制限さ
れ親睦活動が思うようにできなかったと感じます。
特にライラ研修のような、人と人との交流が不可欠
な研修が、リモートになってしまったのはとても
残念でしたが、来年度以降また対面式に戻っていく
だろうと期待しております。  
　例会が多くのクラブで休会になる中でも、ZOOM
例会で三条ローターアクトクラブは頑張って活動を
続けたのは称賛に値すると思います。 期の後半では、
親睦活動がだいぶコロナ前のようになって参りま
して、会員も増えましたので新入会員の皆さんには
ローターアクトの魅力に触れ、定着していってほし
いと思います。  

　では、その三条ローターアクトクラブについて
紹介いたします。  
　今年度　三条ローターアクトクラブは＜かえる＞
をクラブターゲットに、川越会長、笠原幹事を中心
に6名で活動してまいり、先月の例会でまた2名の
入会の運びとなりました。今年度も地域貢献活動と
して、継続事業の地域清掃活動や長久の家様への
お餅の寄贈、さらに50周年記念式典を行うなど少数
ながらも精力的に活動しております。
　ここで、2560地区のローターアクトクラブの会員
数の推移を見て頂きたいと思います。  
　2560地区には9つのローターアクトクラブが存在
します。北から、新発田クラブ、新潟クラブ、新潟
南クラブ、白根クラブ、三条クラブ、 長岡東クラブ、
直江津クラブ、高田クラブ、新井妙高クラブ、です。
　2020年3月1日時点　　70名
　2022年2月5日時点　　63名
となっており、三条ローターアクトクラブだけで
なく会員拡大がロータアクトクラブ全体の大きな
課題となっていることがわかります。三条ローター
アクトクラブが8名の会員数になったと申しまして
も、継続していくことは簡単ではありませんので、
改めまして、皆様のお力添えをよろしくお願いいた
します。
　以上、ローターアクトクラブについて、その成り
立ちから自クラブの現状をお話しさせていただきま
した。
　今後とも引き続きご理解とご協力をお願い申し上
げて卓話を終わらせていただきます。  
　ご清聴ありがとうございました。

 

 

日　　時　６月２１日（水）
　　　　１８時３０分開会
会　　場　二 洲 楼

会長挨拶
　　　　　　　　　　西山徳芳 会長 
　まだ新型コロナウイルスがなくなった
わけではないですが、うれしいことに、
机の配置がスクール形式から以前の形に
戻りました。

 　「青少年奉仕」今月の月間テーマです。
青少年奉仕は、インターアクト、ロータ
リー青少年指導者養成プログラム、ロー

タリー青少年交換など含み、青少年や若い世代の社会人が
リーダーシップ能力を伸ばせることを支援することです。
　ローターアクトクラブはインターアクトクラブが発足の
原点になっています。インターアクトクラブは1960年、世界
中のロータリアンの中から各大陸で5名を選抜し委員会を構
成し、ロータリークラブをモデルとし、12歳から18歳までの
高校生を対象として結成されたクラブです。インターアクト
クラブの名称はインターナショナルとアクションの合成語で
あります。高校で会合を開き、教師1名と、地元ロータリアン
が顧問を務め、会員はクラブの提唱した地元のロータリー
クラブとともに活動しております。
　一方で、アメリカのノース・シャーロット・ロータリー
クラブが、18歳以上の人に対する奉仕プログラムがないと
いう、ロータリーとしての一貫性の途切れに気づき、1968年
に18歳から30歳までの若い人たちを集めました。これがロー
ターアクトクラブの始まりです。社会奉仕を志す、高い道徳

性基準を備え、同じ奉仕を目指す人々との交友を求
めて、活動を世界的に展開しています。
　アクターにとっての意義は次のようにされます。
・社会奉仕、体験活動、自然体験活動、職業体験な
どいろいろな活動を通じ、他人に共感すること。
・自分が大切な存在であること、社会の一員である
ことを感じ、思いやりの心や意識を育むことがで
きる。また広く物事への関心を高め、問題を見つ
けたり、困難に挑戦して解決したり、人との信頼
関係を築いて共に物事を進めていく喜びや、充実
感を会得し、指導力やコミュニケーションを育む
ことができること。
　自立的な活動を行う原点になることが期待され、
このような体験を通じ、市民性、社会性を獲得し、
新しい公共を支える基盤につながることになると
確信しております。
　三条ローターアクトクラブは35歳までを会員と
して、三条RCが提唱クラブとして設立し、50周年
の設立の記念を前期に迎えましたが、新型コロナ
ウイルスの感染拡大のため、記念式典は今期にずれ
込みました。
　一時は、会員数は2名まで減少し、存続の危機に
瀕し、終結も頭によぎるところまでいきましたが、 
現在は会員が8名まで増え、県内のアクトクラブの
中では多い方になったと思います。規定審議会で
は、会員の身分もロータリーの会員と同等の位置に
されました。
　いつも例会に出席させてもらい思うのですが、
メンバーの素晴らしさはなかなかのものです。特に、
テーマをその場で設定しての1分間のスピーチは、
聞いていて面白いというようなものが飛び出しま
す。その話については1分間にまとめる。その中
で、聞いたことのないような展開や単語が出てきた
りして、非常に興味深いものがあります。また今年
度はクラブのテーマとして、目当てを掲げており
ます。1番目は例会に参加しよう、2番目は遊びなん
ですが、シューティングゲームよる親睦、ボード
ゲームにしようかという話が出ています。クラブに
入るきっかけは興味本位であっても、一旦入れば、
素晴らしい先輩会員たちの指導のもと、また、親
クラブの例会、他の近隣のアクトの会合、全国の
アクトとの会合の中で切磋琢磨され、一年経たない
うちに立派なメンバーになります。クラブにはアクト
を卒業され親会に入会された方もおります。委員会
メンバーでなくても、自ら例会に参加したりして、
親会のことも話してみてはいかがでしょうか。
また、会員各位におかれましては積極的にローター
アクトクラブへ 会員を推薦いただけるように、是非
お願いします。

吉井直樹さん
　いよいよ今年も三条祭りの日がやってきます。
14日（日）、15日（月）ですので皆様には、お世話に
なりますが宜しくお願いします。本年は通年通り
で行えます。
　小林さん、卓話宜しくお願いします。
梨本次郎さん
　GWに東京から帰省してきた娘と家族全員でファ
ミリーキャンプに行ってきました。家族と幸せな
時間を過ごせました。
小林卓哉さん
　本日はよろしくお願い致します。
斎藤弘文さん
　昨夜、プロ野球、巨人対DNA戦を見てきました。
ヒイキのチームが勝って気分爽快です。
野崎喜一郎さん
　これからロータリー財団の仕事で新潟に行きま
す。途中で退席します。
　小林卓哉会員、卓話聞けなくてすみません。
渋谷政道さん
　今週末、5月14、15日と三条祭りですね。5月15日
大名行列は平日開催ですがご都合良ければ見学
ください。
嘉瀬一洋さん
　久しぶりに娘と2人でキャンプして来ました。
焚き火の炎で心が癒される時間を共に過ごすこと
が出来ました。
小林吾郎さん
　GWゆっくりできました。
田久保　良さん
　新潟にきて、ひと月が経ちました。色々な出会
いに感謝する毎日です。
五十嵐晋三さん
　小林さん卓話ご苦労様です。
　以前のテーブル配置に戻り、楽しみです。
衛藤泰男さん
　GW最中に歯が欠けて口の中が痛くなり、妻の
口利きで休業中の歯医者さんに治療してもらいま
した。おかげ様で痛みは治ったのですが、家内に
威張られ、その痛はしばらく続きそうです。
荻根澤隆雄さん
　大変に良い陽気です。
　小林卓哉君、卓話ご苦労様です。
松永隆夫さん
　2回目のテーブル形式になります。楽しみです。
野水靖之さん
　以前のテーブル配置に戻りとても新鮮です
石橋育於さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。

小越憲泰さん、　 丸山行彦さん、　 小出子恵出さん、
金子俊郎さん、　 山田富義さん、　 歸山　肇さん、
中林順一さん、　 杉山幸英さん、　 若槻八十彦さん、
安達俊明さん、　 柳取崇之さん、　 明田川賢一さん、
関川　博さん、　 長谷川　徹さん、 五十嵐博宣さん、
渡部　宏さん、　 落合孝夫さん、　 船越良則さん、
石黒良行さん、　 早川滝徳さん、　 長谷川正実さん
　小林卓哉会員、本日は卓話ありがとうございます。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　5月 1 0日分　￥     38,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥ 1,152,000

　今日は、小林卓哉会員の卓話ということです。
ご期待ください。

幹事報告
　　　　　　 梨本次郎 幹事

◎2023年5月のロータリーレートは、1ドル136円です。
◎髙橋ガバナー事務所より
　「ガバナー月信 5月号発行のお知らせ」
◎地区事務所より
　「トルコ・シリア大地震支援金の御礼」
　地区内クラブからの支援金総額2,485,276円とDDF
　（地区財団活動資金）から1万ドルを加えてガバナー
会へ送金。

◎雪国魚沼RCより 
　「創立60周年記念式典ご臨席の御礼」
◎長岡西RCより
　「創立40周年記念式典ご臨席の御礼」
◎見附RCより
　「創立40周年記念式典のご案内」
　　　日　時　6月18日（日）
　　　　　　　受　付　13：00～
　　　　　　　記念式典・講演 13：30～　
　　　　　　　祝賀会　15：45～17：30
　　　会　場　ホテルつるや
◎地区事務所より
　「事務所移転のお知らせ」
　6月19日（月）より、地区事務所及びガバナー事務
所は、ホテルイタリア軒に移転します。

 【新住所】新潟市中央区西堀通七番町1574
　　　　　ホテルイタリア軒B1
　　　　　電話・FAX・メールアドレスに変更は
　　　　　ありません。

ニコニコBOX　
西山徳芳会長
　菖蒲が咲く季節になりました。笹団子も季節、
まずは三条祭りです。吉井さんご苦労様です。

　小林卓哉会員、卓話ご苦労様です。

ロータリー米山記念奨学会より

小越憲泰 会員へ
「第20回 米山功労者メジャードナー感謝状と
   ピンバッジの授与」

落合孝夫 親睦委員長より

「会長幹事慰労会」のご案内「会長幹事慰労会」のご案内



「青少年奉仕月間」
   小林卓哉 青少年奉仕委員長
　今年度青少年奉仕委員長の小林
です。 どうぞよろしくお願いいた
します。  
　本日は青少年奉仕月間というこ
とでローターアクトクラブについ
て話をさせていただきます。 
　青少年奉仕委員長と申しまして

も、私自身ロータリー・ローターアクトについて
勉強不足でして今日の卓話にしましても、前年度青
少年奉仕委員長であり今年度地区のローターアクト
委員長の相場さんにいろいろ相談させていただいて
の卓話です。相場さんには本当に感謝申し上げます。 
　ご先輩方の前で、知らない者が卓話をするという
ことで、これも一つの勉強ということで謙虚に進め
たい、と考えております。  

　まずは、日頃からローターアクト活動に対し多大
なるご理解とご協力を賜りまして担当委員長として
心より御礼申し上げます。  
　振り返ってみますと、7月に年度が変わりすぐに
50周年記念式典がございました。当時はアクトメン
バーは、川越さんと笠原さんのお二人でした。正直
この人数で運営ができるか甚だ疑問でしたが、ロー
ターアクトの持ち前の若さと明るさで当日はしっか
りと立派な式典を行いました。参加された皆様も
本当にありがとうございました。  
　その後、当会の高橋会員のお声がけで、4名の
会員増で6名となり、先月、東ロータリーの会員様
の会社より2名が入会ということとなり、合計8名と
なりました。これもひとえに皆様のご協力の賜物と
感謝しております。  
　昨年のライラ研修は残念ながらリモートでの開催
でしたが、ようやく今年になっていろいろな会合が
懇親会付きでマスクなしで行う状況になりました。 
　この5月8日で新型コロナが2類から5類に移行しま
した。特効薬が十分ではないようですが活動が盛ん
になっていくことと思います。

　まずそもそもローターアクトクラブは、というと
ころからお話しします。 ローターアクトクラブは18
歳以上の青年で構成される、ロータリークラブが
提唱する組織です。その活動目的は、個々の能力の
開発にあたって役立つ知識や技能を高め、それぞれ
の地域社会における物質的あるいは社会的なニーズ
に取り組み、親睦と奉仕活動を通じて、全世界の人々
の間に、より良い信頼関係を推進するための機会を
提供することにあります。  

　ロータリークラブの青少年奉仕プログラムとし
て、1962年に先ずインターアクトプログラムが宣言
されました。 しかし、インターアクターは、14～18歳
の中高生の年代が対象で、卒業と同時に会員資格が
失効するため、これを継続するものとして1968年
1月に「ローターアクト構想」が打ち出され、1968年
RI理事会は初めてローターアクトクラブの発足を
承認します。 
　世界最初のローターアクトクラブは、アメリカ
合衆国 ノースカロライナ州 ノースシャーロットロー
タリークラブの提唱により1968年3月13日にノース
シャーロットローターアクトクラブが結成されました。
　日本最初のローターアクトクラブは、1968年に
創立した埼玉県の国際商科大学ロータアクト（現 
川越ローターアクトクラブ）です。川越ロータリー
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　現在では、世界180か国にまで活動の幅を広げて
おり、クラブ数は10,698クラブ203,298人のローター
アクターを有しています。昨年ローターアクトクラ
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加盟クラブになったことで人頭分担金が発生するよ
うになりました。 
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リーダーシップ能力を伸ばせることを支援することです。
　ローターアクトクラブはインターアクトクラブが発足の
原点になっています。インターアクトクラブは1960年、世界
中のロータリアンの中から各大陸で5名を選抜し委員会を構
成し、ロータリークラブをモデルとし、12歳から18歳までの
高校生を対象として結成されたクラブです。インターアクト
クラブの名称はインターナショナルとアクションの合成語で
あります。高校で会合を開き、教師1名と、地元ロータリアン
が顧問を務め、会員はクラブの提唱した地元のロータリー
クラブとともに活動しております。
　一方で、アメリカのノース・シャーロット・ロータリー
クラブが、18歳以上の人に対する奉仕プログラムがないと
いう、ロータリーとしての一貫性の途切れに気づき、1968年
に18歳から30歳までの若い人たちを集めました。これがロー
ターアクトクラブの始まりです。社会奉仕を志す、高い道徳

性基準を備え、同じ奉仕を目指す人々との交友を求
めて、活動を世界的に展開しています。
　アクターにとっての意義は次のようにされます。
・社会奉仕、体験活動、自然体験活動、職業体験な
どいろいろな活動を通じ、他人に共感すること。
・自分が大切な存在であること、社会の一員である
ことを感じ、思いやりの心や意識を育むことがで
きる。また広く物事への関心を高め、問題を見つ
けたり、困難に挑戦して解決したり、人との信頼
関係を築いて共に物事を進めていく喜びや、充実
感を会得し、指導力やコミュニケーションを育む
ことができること。
　自立的な活動を行う原点になることが期待され、
このような体験を通じ、市民性、社会性を獲得し、
新しい公共を支える基盤につながることになると
確信しております。
　三条ローターアクトクラブは35歳までを会員と
して、三条RCが提唱クラブとして設立し、50周年
の設立の記念を前期に迎えましたが、新型コロナ
ウイルスの感染拡大のため、記念式典は今期にずれ
込みました。
　一時は、会員数は2名まで減少し、存続の危機に
瀕し、終結も頭によぎるところまでいきましたが、 
現在は会員が8名まで増え、県内のアクトクラブの
中では多い方になったと思います。規定審議会で
は、会員の身分もロータリーの会員と同等の位置に
されました。
　いつも例会に出席させてもらい思うのですが、
メンバーの素晴らしさはなかなかのものです。特に、
テーマをその場で設定しての1分間のスピーチは、
聞いていて面白いというようなものが飛び出しま
す。その話については1分間にまとめる。その中
で、聞いたことのないような展開や単語が出てきた
りして、非常に興味深いものがあります。また今年
度はクラブのテーマとして、目当てを掲げており
ます。1番目は例会に参加しよう、2番目は遊びなん
ですが、シューティングゲームよる親睦、ボード
ゲームにしようかという話が出ています。クラブに
入るきっかけは興味本位であっても、一旦入れば、
素晴らしい先輩会員たちの指導のもと、また、親
クラブの例会、他の近隣のアクトの会合、全国の
アクトとの会合の中で切磋琢磨され、一年経たない
うちに立派なメンバーになります。クラブにはアクト
を卒業され親会に入会された方もおります。委員会
メンバーでなくても、自ら例会に参加したりして、
親会のことも話してみてはいかがでしょうか。
また、会員各位におかれましては積極的にローター
アクトクラブへ 会員を推薦いただけるように、是非
お願いします。

吉井直樹さん
　いよいよ今年も三条祭りの日がやってきます。
14日（日）、15日（月）ですので皆様には、お世話に
なりますが宜しくお願いします。本年は通年通り
で行えます。
　小林さん、卓話宜しくお願いします。
梨本次郎さん
　GWに東京から帰省してきた娘と家族全員でファ
ミリーキャンプに行ってきました。家族と幸せな
時間を過ごせました。
小林卓哉さん
　本日はよろしくお願い致します。
斎藤弘文さん
　昨夜、プロ野球、巨人対DNA戦を見てきました。
ヒイキのチームが勝って気分爽快です。
野崎喜一郎さん
　これからロータリー財団の仕事で新潟に行きま
す。途中で退席します。
　小林卓哉会員、卓話聞けなくてすみません。
渋谷政道さん
　今週末、5月14、15日と三条祭りですね。5月15日
大名行列は平日開催ですがご都合良ければ見学
ください。
嘉瀬一洋さん
　久しぶりに娘と2人でキャンプして来ました。
焚き火の炎で心が癒される時間を共に過ごすこと
が出来ました。
小林吾郎さん
　GWゆっくりできました。
田久保　良さん
　新潟にきて、ひと月が経ちました。色々な出会
いに感謝する毎日です。
五十嵐晋三さん
　小林さん卓話ご苦労様です。
　以前のテーブル配置に戻り、楽しみです。
衛藤泰男さん
　GW最中に歯が欠けて口の中が痛くなり、妻の
口利きで休業中の歯医者さんに治療してもらいま
した。おかげ様で痛みは治ったのですが、家内に
威張られ、その痛はしばらく続きそうです。
荻根澤隆雄さん
　大変に良い陽気です。
　小林卓哉君、卓話ご苦労様です。
松永隆夫さん
　2回目のテーブル形式になります。楽しみです。
野水靖之さん
　以前のテーブル配置に戻りとても新鮮です
石橋育於さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。

小越憲泰さん、　 丸山行彦さん、　 小出子恵出さん、
金子俊郎さん、　 山田富義さん、　 歸山　肇さん、
中林順一さん、　 杉山幸英さん、　 若槻八十彦さん、
安達俊明さん、　 柳取崇之さん、　 明田川賢一さん、
関川　博さん、　 長谷川　徹さん、 五十嵐博宣さん、
渡部　宏さん、　 落合孝夫さん、　 船越良則さん、
石黒良行さん、　 早川滝徳さん、　 長谷川正実さん
　小林卓哉会員、本日は卓話ありがとうございます。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　5月 1 0日分　￥     38,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥ 1,152,000
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　今日は、小林卓哉会員の卓話ということです。
ご期待ください。

幹事報告
　　　　　　 梨本次郎 幹事

◎2023年5月のロータリーレートは、1ドル136円です。
◎髙橋ガバナー事務所より
　「ガバナー月信 5月号発行のお知らせ」
◎地区事務所より
　「トルコ・シリア大地震支援金の御礼」
　地区内クラブからの支援金総額2,485,276円とDDF
　（地区財団活動資金）から1万ドルを加えてガバナー
会へ送金。

◎雪国魚沼RCより 
　「創立60周年記念式典ご臨席の御礼」
◎長岡西RCより
　「創立40周年記念式典ご臨席の御礼」
◎見附RCより
　「創立40周年記念式典のご案内」
　　　日　時　6月18日（日）
　　　　　　　受　付　13：00～
　　　　　　　記念式典・講演 13：30～　
　　　　　　　祝賀会　15：45～17：30
　　　会　場　ホテルつるや
◎地区事務所より
　「事務所移転のお知らせ」
　6月19日（月）より、地区事務所及びガバナー事務
所は、ホテルイタリア軒に移転します。

 【新住所】新潟市中央区西堀通七番町1574
　　　　　ホテルイタリア軒B1
　　　　　電話・FAX・メールアドレスに変更は
　　　　　ありません。

ニコニコBOX　
西山徳芳会長
　菖蒲が咲く季節になりました。笹団子も季節、
まずは三条祭りです。吉井さんご苦労様です。

　小林卓哉会員、卓話ご苦労様です。
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「青少年奉仕月間」
   小林卓哉 青少年奉仕委員長
　今年度青少年奉仕委員長の小林
です。 どうぞよろしくお願いいた
します。  
　本日は青少年奉仕月間というこ
とでローターアクトクラブについ
て話をさせていただきます。 
　青少年奉仕委員長と申しまして

も、私自身ロータリー・ローターアクトについて
勉強不足でして今日の卓話にしましても、前年度青
少年奉仕委員長であり今年度地区のローターアクト
委員長の相場さんにいろいろ相談させていただいて
の卓話です。相場さんには本当に感謝申し上げます。 
　ご先輩方の前で、知らない者が卓話をするという
ことで、これも一つの勉強ということで謙虚に進め
たい、と考えております。  

　まずは、日頃からローターアクト活動に対し多大
なるご理解とご協力を賜りまして担当委員長として
心より御礼申し上げます。  
　振り返ってみますと、7月に年度が変わりすぐに
50周年記念式典がございました。当時はアクトメン
バーは、川越さんと笠原さんのお二人でした。正直
この人数で運営ができるか甚だ疑問でしたが、ロー
ターアクトの持ち前の若さと明るさで当日はしっか
りと立派な式典を行いました。参加された皆様も
本当にありがとうございました。  
　その後、当会の高橋会員のお声がけで、4名の
会員増で6名となり、先月、東ロータリーの会員様
の会社より2名が入会ということとなり、合計8名と
なりました。これもひとえに皆様のご協力の賜物と
感謝しております。  
　昨年のライラ研修は残念ながらリモートでの開催
でしたが、ようやく今年になっていろいろな会合が
懇親会付きでマスクなしで行う状況になりました。 
　この5月8日で新型コロナが2類から5類に移行しま
した。特効薬が十分ではないようですが活動が盛ん
になっていくことと思います。

　まずそもそもローターアクトクラブは、というと
ころからお話しします。 ローターアクトクラブは18
歳以上の青年で構成される、ロータリークラブが
提唱する組織です。その活動目的は、個々の能力の
開発にあたって役立つ知識や技能を高め、それぞれ
の地域社会における物質的あるいは社会的なニーズ
に取り組み、親睦と奉仕活動を通じて、全世界の人々
の間に、より良い信頼関係を推進するための機会を
提供することにあります。  

　ロータリークラブの青少年奉仕プログラムとし
て、1962年に先ずインターアクトプログラムが宣言
されました。 しかし、インターアクターは、14～18歳
の中高生の年代が対象で、卒業と同時に会員資格が
失効するため、これを継続するものとして1968年
1月に「ローターアクト構想」が打ち出され、1968年
RI理事会は初めてローターアクトクラブの発足を
承認します。 
　世界最初のローターアクトクラブは、アメリカ
合衆国 ノースカロライナ州 ノースシャーロットロー
タリークラブの提唱により1968年3月13日にノース
シャーロットローターアクトクラブが結成されました。
　日本最初のローターアクトクラブは、1968年に
創立した埼玉県の国際商科大学ロータアクト（現 
川越ローターアクトクラブ）です。川越ロータリー
クラブの提唱で6月1日に発足しました。
　現在では、世界180か国にまで活動の幅を広げて
おり、クラブ数は10,698クラブ203,298人のローター
アクターを有しています。昨年ローターアクトクラ
ブはRI青少年プログラムから外れ国際ロータリーの
加盟クラブになったことで人頭分担金が発生するよ
うになりました。 

　次に活動の根幹となるローターアクトクラブの
活動指標を紹介します。  
「我々は、ロータリー精神に則り、指導力を開発し、
健全なる市民精神を育成するために、次の指標に
向って修練を積もう」
１、会員相互の友愛を深め、各自の人間開発に役立
てよう。  

１、職業人としての誇りをもち、その責務の達成に
努力しよう。  

１、地域社会を識り、奉仕を実践しよう。
１、国際理解につとめ、世界の平和に寄与しよう。 
　この活動指標に沿う形で事業活動が行われていま
す。三条ローターアクトクラブでも例会セレモニー
の中で参加者全員で毎回唱和しています。 
　ここで、当委員会が今年度掲げた活動方針を振り
返ります。  
〇委員会の目的
１、ローターアクトクラブの活動を積極的に推進し、

ロータリアンとアクターの親睦と理解を深める。
２、市内4クラブへアクトについて積極的に発信し
協力体制を深める。

３、アクターとの交流により、ローターアクトに
親しみ理解を深める。

４、ライラ研修への参加 
〇委員会の事業項目
１、アクト例会へ、より多くのロータリアンの参加

以下、今年度の活動写真の抜粋です。 を促す。
２、広報活動を積極的に行い、会員増強を図る。
３、三条ローターアクト創立50周年記念式典の参加、
及び出席要請。

　期の前半では、COVID-19の影響で活動が制限さ
れ親睦活動が思うようにできなかったと感じます。
特にライラ研修のような、人と人との交流が不可欠
な研修が、リモートになってしまったのはとても
残念でしたが、来年度以降また対面式に戻っていく
だろうと期待しております。  
　例会が多くのクラブで休会になる中でも、ZOOM
例会で三条ローターアクトクラブは頑張って活動を
続けたのは称賛に値すると思います。 期の後半では、
親睦活動がだいぶコロナ前のようになって参りま
して、会員も増えましたので新入会員の皆さんには
ローターアクトの魅力に触れ、定着していってほし
いと思います。  

　では、その三条ローターアクトクラブについて
紹介いたします。  
　今年度　三条ローターアクトクラブは＜かえる＞
をクラブターゲットに、川越会長、笠原幹事を中心
に6名で活動してまいり、先月の例会でまた2名の
入会の運びとなりました。今年度も地域貢献活動と
して、継続事業の地域清掃活動や長久の家様への
お餅の寄贈、さらに50周年記念式典を行うなど少数
ながらも精力的に活動しております。
　ここで、2560地区のローターアクトクラブの会員
数の推移を見て頂きたいと思います。  
　2560地区には9つのローターアクトクラブが存在
します。北から、新発田クラブ、新潟クラブ、新潟
南クラブ、白根クラブ、三条クラブ、 長岡東クラブ、
直江津クラブ、高田クラブ、新井妙高クラブ、です。
　2020年3月1日時点　　70名
　2022年2月5日時点　　63名
となっており、三条ローターアクトクラブだけで
なく会員拡大がロータアクトクラブ全体の大きな
課題となっていることがわかります。三条ローター
アクトクラブが8名の会員数になったと申しまして
も、継続していくことは簡単ではありませんので、
改めまして、皆様のお力添えをよろしくお願いいた
します。
　以上、ローターアクトクラブについて、その成り
立ちから自クラブの現状をお話しさせていただきま
した。
　今後とも引き続きご理解とご協力をお願い申し上
げて卓話を終わらせていただきます。  
　ご清聴ありがとうございました。

1、50周年記念式典の記念写真

2、8月12日に、村上市の災害ボランティアセンターにアクターが
　　参加した時

3、10月15日　白根RACサバイバルゲーム例会

4、相場さんからお借りした資料です。
11月13日に開催されたロータリー地区大会で、ペットボトル回収
活動のPRブースを設置した時の様子です。写真の４キロ（約
１６００個）のキャップが、ＪＣＶ世界の子どもにワクチンを日本
委員会を通じて１人分のポリオワクチンに変わるそうです。

会長挨拶
　　　　　　　　　　西山徳芳 会長 
　まだ新型コロナウイルスがなくなった
わけではないですが、うれしいことに、
机の配置がスクール形式から以前の形に
戻りました。

 　「青少年奉仕」今月の月間テーマです。
青少年奉仕は、インターアクト、ロータ
リー青少年指導者養成プログラム、ロー

タリー青少年交換など含み、青少年や若い世代の社会人が
リーダーシップ能力を伸ばせることを支援することです。
　ローターアクトクラブはインターアクトクラブが発足の
原点になっています。インターアクトクラブは1960年、世界
中のロータリアンの中から各大陸で5名を選抜し委員会を構
成し、ロータリークラブをモデルとし、12歳から18歳までの
高校生を対象として結成されたクラブです。インターアクト
クラブの名称はインターナショナルとアクションの合成語で
あります。高校で会合を開き、教師1名と、地元ロータリアン
が顧問を務め、会員はクラブの提唱した地元のロータリー
クラブとともに活動しております。
　一方で、アメリカのノース・シャーロット・ロータリー
クラブが、18歳以上の人に対する奉仕プログラムがないと
いう、ロータリーとしての一貫性の途切れに気づき、1968年
に18歳から30歳までの若い人たちを集めました。これがロー
ターアクトクラブの始まりです。社会奉仕を志す、高い道徳

性基準を備え、同じ奉仕を目指す人々との交友を求
めて、活動を世界的に展開しています。
　アクターにとっての意義は次のようにされます。
・社会奉仕、体験活動、自然体験活動、職業体験な
どいろいろな活動を通じ、他人に共感すること。
・自分が大切な存在であること、社会の一員である
ことを感じ、思いやりの心や意識を育むことがで
きる。また広く物事への関心を高め、問題を見つ
けたり、困難に挑戦して解決したり、人との信頼
関係を築いて共に物事を進めていく喜びや、充実
感を会得し、指導力やコミュニケーションを育む
ことができること。
　自立的な活動を行う原点になることが期待され、
このような体験を通じ、市民性、社会性を獲得し、
新しい公共を支える基盤につながることになると
確信しております。
　三条ローターアクトクラブは35歳までを会員と
して、三条RCが提唱クラブとして設立し、50周年
の設立の記念を前期に迎えましたが、新型コロナ
ウイルスの感染拡大のため、記念式典は今期にずれ
込みました。
　一時は、会員数は2名まで減少し、存続の危機に
瀕し、終結も頭によぎるところまでいきましたが、 
現在は会員が8名まで増え、県内のアクトクラブの
中では多い方になったと思います。規定審議会で
は、会員の身分もロータリーの会員と同等の位置に
されました。
　いつも例会に出席させてもらい思うのですが、
メンバーの素晴らしさはなかなかのものです。特に、
テーマをその場で設定しての1分間のスピーチは、
聞いていて面白いというようなものが飛び出しま
す。その話については1分間にまとめる。その中
で、聞いたことのないような展開や単語が出てきた
りして、非常に興味深いものがあります。また今年
度はクラブのテーマとして、目当てを掲げており
ます。1番目は例会に参加しよう、2番目は遊びなん
ですが、シューティングゲームよる親睦、ボード
ゲームにしようかという話が出ています。クラブに
入るきっかけは興味本位であっても、一旦入れば、
素晴らしい先輩会員たちの指導のもと、また、親
クラブの例会、他の近隣のアクトの会合、全国の
アクトとの会合の中で切磋琢磨され、一年経たない
うちに立派なメンバーになります。クラブにはアクト
を卒業され親会に入会された方もおります。委員会
メンバーでなくても、自ら例会に参加したりして、
親会のことも話してみてはいかがでしょうか。
また、会員各位におかれましては積極的にローター
アクトクラブへ 会員を推薦いただけるように、是非
お願いします。

吉井直樹さん
　いよいよ今年も三条祭りの日がやってきます。
14日（日）、15日（月）ですので皆様には、お世話に
なりますが宜しくお願いします。本年は通年通り
で行えます。
　小林さん、卓話宜しくお願いします。
梨本次郎さん
　GWに東京から帰省してきた娘と家族全員でファ
ミリーキャンプに行ってきました。家族と幸せな
時間を過ごせました。
小林卓哉さん
　本日はよろしくお願い致します。
斎藤弘文さん
　昨夜、プロ野球、巨人対DNA戦を見てきました。
ヒイキのチームが勝って気分爽快です。
野崎喜一郎さん
　これからロータリー財団の仕事で新潟に行きま
す。途中で退席します。
　小林卓哉会員、卓話聞けなくてすみません。
渋谷政道さん
　今週末、5月14、15日と三条祭りですね。5月15日
大名行列は平日開催ですがご都合良ければ見学
ください。
嘉瀬一洋さん
　久しぶりに娘と2人でキャンプして来ました。
焚き火の炎で心が癒される時間を共に過ごすこと
が出来ました。
小林吾郎さん
　GWゆっくりできました。
田久保　良さん
　新潟にきて、ひと月が経ちました。色々な出会
いに感謝する毎日です。
五十嵐晋三さん
　小林さん卓話ご苦労様です。
　以前のテーブル配置に戻り、楽しみです。
衛藤泰男さん
　GW最中に歯が欠けて口の中が痛くなり、妻の
口利きで休業中の歯医者さんに治療してもらいま
した。おかげ様で痛みは治ったのですが、家内に
威張られ、その痛はしばらく続きそうです。
荻根澤隆雄さん
　大変に良い陽気です。
　小林卓哉君、卓話ご苦労様です。
松永隆夫さん
　2回目のテーブル形式になります。楽しみです。
野水靖之さん
　以前のテーブル配置に戻りとても新鮮です
石橋育於さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。

小越憲泰さん、　 丸山行彦さん、　 小出子恵出さん、
金子俊郎さん、　 山田富義さん、　 歸山　肇さん、
中林順一さん、　 杉山幸英さん、　 若槻八十彦さん、
安達俊明さん、　 柳取崇之さん、　 明田川賢一さん、
関川　博さん、　 長谷川　徹さん、 五十嵐博宣さん、
渡部　宏さん、　 落合孝夫さん、　 船越良則さん、
石黒良行さん、　 早川滝徳さん、　 長谷川正実さん
　小林卓哉会員、本日は卓話ありがとうございます。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　5月 1 0日分　￥     38,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥ 1,152,000

　今日は、小林卓哉会員の卓話ということです。
ご期待ください。

幹事報告
　　　　　　 梨本次郎 幹事

◎2023年5月のロータリーレートは、1ドル136円です。
◎髙橋ガバナー事務所より
　「ガバナー月信 5月号発行のお知らせ」
◎地区事務所より
　「トルコ・シリア大地震支援金の御礼」
　地区内クラブからの支援金総額2,485,276円とDDF
　（地区財団活動資金）から1万ドルを加えてガバナー
会へ送金。

◎雪国魚沼RCより 
　「創立60周年記念式典ご臨席の御礼」
◎長岡西RCより
　「創立40周年記念式典ご臨席の御礼」
◎見附RCより
　「創立40周年記念式典のご案内」
　　　日　時　6月18日（日）
　　　　　　　受　付　13：00～
　　　　　　　記念式典・講演 13：30～　
　　　　　　　祝賀会　15：45～17：30
　　　会　場　ホテルつるや
◎地区事務所より
　「事務所移転のお知らせ」
　6月19日（月）より、地区事務所及びガバナー事務
所は、ホテルイタリア軒に移転します。

 【新住所】新潟市中央区西堀通七番町1574
　　　　　ホテルイタリア軒B1
　　　　　電話・FAX・メールアドレスに変更は
　　　　　ありません。

ニコニコBOX　
西山徳芳会長
　菖蒲が咲く季節になりました。笹団子も季節、
まずは三条祭りです。吉井さんご苦労様です。

　小林卓哉会員、卓話ご苦労様です。
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「青少年奉仕月間」
   小林卓哉 青少年奉仕委員長
　今年度青少年奉仕委員長の小林
です。 どうぞよろしくお願いいた
します。  
　本日は青少年奉仕月間というこ
とでローターアクトクラブについ
て話をさせていただきます。 
　青少年奉仕委員長と申しまして

も、私自身ロータリー・ローターアクトについて
勉強不足でして今日の卓話にしましても、前年度青
少年奉仕委員長であり今年度地区のローターアクト
委員長の相場さんにいろいろ相談させていただいて
の卓話です。相場さんには本当に感謝申し上げます。 
　ご先輩方の前で、知らない者が卓話をするという
ことで、これも一つの勉強ということで謙虚に進め
たい、と考えております。  

　まずは、日頃からローターアクト活動に対し多大
なるご理解とご協力を賜りまして担当委員長として
心より御礼申し上げます。  
　振り返ってみますと、7月に年度が変わりすぐに
50周年記念式典がございました。当時はアクトメン
バーは、川越さんと笠原さんのお二人でした。正直
この人数で運営ができるか甚だ疑問でしたが、ロー
ターアクトの持ち前の若さと明るさで当日はしっか
りと立派な式典を行いました。参加された皆様も
本当にありがとうございました。  
　その後、当会の高橋会員のお声がけで、4名の
会員増で6名となり、先月、東ロータリーの会員様
の会社より2名が入会ということとなり、合計8名と
なりました。これもひとえに皆様のご協力の賜物と
感謝しております。  
　昨年のライラ研修は残念ながらリモートでの開催
でしたが、ようやく今年になっていろいろな会合が
懇親会付きでマスクなしで行う状況になりました。 
　この5月8日で新型コロナが2類から5類に移行しま
した。特効薬が十分ではないようですが活動が盛ん
になっていくことと思います。

　まずそもそもローターアクトクラブは、というと
ころからお話しします。 ローターアクトクラブは18
歳以上の青年で構成される、ロータリークラブが
提唱する組織です。その活動目的は、個々の能力の
開発にあたって役立つ知識や技能を高め、それぞれ
の地域社会における物質的あるいは社会的なニーズ
に取り組み、親睦と奉仕活動を通じて、全世界の人々
の間に、より良い信頼関係を推進するための機会を
提供することにあります。  

　ロータリークラブの青少年奉仕プログラムとし
て、1962年に先ずインターアクトプログラムが宣言
されました。 しかし、インターアクターは、14～18歳
の中高生の年代が対象で、卒業と同時に会員資格が
失効するため、これを継続するものとして1968年
1月に「ローターアクト構想」が打ち出され、1968年
RI理事会は初めてローターアクトクラブの発足を
承認します。 
　世界最初のローターアクトクラブは、アメリカ
合衆国 ノースカロライナ州 ノースシャーロットロー
タリークラブの提唱により1968年3月13日にノース
シャーロットローターアクトクラブが結成されました。
　日本最初のローターアクトクラブは、1968年に
創立した埼玉県の国際商科大学ロータアクト（現 
川越ローターアクトクラブ）です。川越ロータリー
クラブの提唱で6月1日に発足しました。
　現在では、世界180か国にまで活動の幅を広げて
おり、クラブ数は10,698クラブ203,298人のローター
アクターを有しています。昨年ローターアクトクラ
ブはRI青少年プログラムから外れ国際ロータリーの
加盟クラブになったことで人頭分担金が発生するよ
うになりました。 

　次に活動の根幹となるローターアクトクラブの
活動指標を紹介します。  
「我々は、ロータリー精神に則り、指導力を開発し、
健全なる市民精神を育成するために、次の指標に
向って修練を積もう」
１、会員相互の友愛を深め、各自の人間開発に役立
てよう。  

１、職業人としての誇りをもち、その責務の達成に
努力しよう。  

１、地域社会を識り、奉仕を実践しよう。
１、国際理解につとめ、世界の平和に寄与しよう。 
　この活動指標に沿う形で事業活動が行われていま
す。三条ローターアクトクラブでも例会セレモニー
の中で参加者全員で毎回唱和しています。 
　ここで、当委員会が今年度掲げた活動方針を振り
返ります。  
〇委員会の目的
１、ローターアクトクラブの活動を積極的に推進し、

ロータリアンとアクターの親睦と理解を深める。
２、市内4クラブへアクトについて積極的に発信し
協力体制を深める。

３、アクターとの交流により、ローターアクトに
親しみ理解を深める。

４、ライラ研修への参加 
〇委員会の事業項目
１、アクト例会へ、より多くのロータリアンの参加

以下、今年度の活動写真の抜粋です。 を促す。
２、広報活動を積極的に行い、会員増強を図る。
３、三条ローターアクト創立50周年記念式典の参加、
及び出席要請。

　期の前半では、COVID-19の影響で活動が制限さ
れ親睦活動が思うようにできなかったと感じます。
特にライラ研修のような、人と人との交流が不可欠
な研修が、リモートになってしまったのはとても
残念でしたが、来年度以降また対面式に戻っていく
だろうと期待しております。  
　例会が多くのクラブで休会になる中でも、ZOOM
例会で三条ローターアクトクラブは頑張って活動を
続けたのは称賛に値すると思います。 期の後半では、
親睦活動がだいぶコロナ前のようになって参りま
して、会員も増えましたので新入会員の皆さんには
ローターアクトの魅力に触れ、定着していってほし
いと思います。  

　では、その三条ローターアクトクラブについて
紹介いたします。  
　今年度　三条ローターアクトクラブは＜かえる＞
をクラブターゲットに、川越会長、笠原幹事を中心
に6名で活動してまいり、先月の例会でまた2名の
入会の運びとなりました。今年度も地域貢献活動と
して、継続事業の地域清掃活動や長久の家様への
お餅の寄贈、さらに50周年記念式典を行うなど少数
ながらも精力的に活動しております。
　ここで、2560地区のローターアクトクラブの会員
数の推移を見て頂きたいと思います。  
　2560地区には9つのローターアクトクラブが存在
します。北から、新発田クラブ、新潟クラブ、新潟
南クラブ、白根クラブ、三条クラブ、 長岡東クラブ、
直江津クラブ、高田クラブ、新井妙高クラブ、です。
　2020年3月1日時点　　70名
　2022年2月5日時点　　63名
となっており、三条ローターアクトクラブだけで
なく会員拡大がロータアクトクラブ全体の大きな
課題となっていることがわかります。三条ローター
アクトクラブが8名の会員数になったと申しまして
も、継続していくことは簡単ではありませんので、
改めまして、皆様のお力添えをよろしくお願いいた
します。
　以上、ローターアクトクラブについて、その成り
立ちから自クラブの現状をお話しさせていただきま
した。
　今後とも引き続きご理解とご協力をお願い申し上
げて卓話を終わらせていただきます。  
　ご清聴ありがとうございました。

　　次々週例会　 5月31日   クラブ休会

　　次 週 例 会　 5月24日   「地区研修・協議会報告」
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　吉井直樹 会長エレクト

5、12月10日開催
50周年記念にということで、50キロ清掃活動を昨年前に行った
のですが、実は４５キロしか歩いていなかった、ということで、残り
の５キロ清掃をするために集まりました。

6、こちらは、長久の家様に餅の贈呈と年越しそばの贈呈を行った
様子です。コロナ禍以前は餅つき大会を行ってきましたが、
近年は寄贈するかたちになりました。

　こちらに、ローターアクトクラブからペットボトルキャップをお渡し
して、同法人であるいからし工房様に渡り、色別にキャップを
分けたあとで、北興商事様で処理されて終的にポリオワクチンと
して寄付されるのだそうです。

8、3月25日
こちらも地区委員長の相場さんからお借りした写真です。
全国ローターアクト研修会の様子です。金沢市で開催されたと
いうことです。

他にも、いろいろな例会がございましたがその一部
を紹介させていただきました。

7、こちらは、2560地区のローターアクト地区大会の記念写真です。
　　3月18日

会長挨拶
　　　　　　　　　　西山徳芳 会長 
　まだ新型コロナウイルスがなくなった
わけではないですが、うれしいことに、
机の配置がスクール形式から以前の形に
戻りました。

 　「青少年奉仕」今月の月間テーマです。
青少年奉仕は、インターアクト、ロータ
リー青少年指導者養成プログラム、ロー

タリー青少年交換など含み、青少年や若い世代の社会人が
リーダーシップ能力を伸ばせることを支援することです。
　ローターアクトクラブはインターアクトクラブが発足の
原点になっています。インターアクトクラブは1960年、世界
中のロータリアンの中から各大陸で5名を選抜し委員会を構
成し、ロータリークラブをモデルとし、12歳から18歳までの
高校生を対象として結成されたクラブです。インターアクト
クラブの名称はインターナショナルとアクションの合成語で
あります。高校で会合を開き、教師1名と、地元ロータリアン
が顧問を務め、会員はクラブの提唱した地元のロータリー
クラブとともに活動しております。
　一方で、アメリカのノース・シャーロット・ロータリー
クラブが、18歳以上の人に対する奉仕プログラムがないと
いう、ロータリーとしての一貫性の途切れに気づき、1968年
に18歳から30歳までの若い人たちを集めました。これがロー
ターアクトクラブの始まりです。社会奉仕を志す、高い道徳

性基準を備え、同じ奉仕を目指す人々との交友を求
めて、活動を世界的に展開しています。
　アクターにとっての意義は次のようにされます。
・社会奉仕、体験活動、自然体験活動、職業体験な
どいろいろな活動を通じ、他人に共感すること。
・自分が大切な存在であること、社会の一員である
ことを感じ、思いやりの心や意識を育むことがで
きる。また広く物事への関心を高め、問題を見つ
けたり、困難に挑戦して解決したり、人との信頼
関係を築いて共に物事を進めていく喜びや、充実
感を会得し、指導力やコミュニケーションを育む
ことができること。
　自立的な活動を行う原点になることが期待され、
このような体験を通じ、市民性、社会性を獲得し、
新しい公共を支える基盤につながることになると
確信しております。
　三条ローターアクトクラブは35歳までを会員と
して、三条RCが提唱クラブとして設立し、50周年
の設立の記念を前期に迎えましたが、新型コロナ
ウイルスの感染拡大のため、記念式典は今期にずれ
込みました。
　一時は、会員数は2名まで減少し、存続の危機に
瀕し、終結も頭によぎるところまでいきましたが、 
現在は会員が8名まで増え、県内のアクトクラブの
中では多い方になったと思います。規定審議会で
は、会員の身分もロータリーの会員と同等の位置に
されました。
　いつも例会に出席させてもらい思うのですが、
メンバーの素晴らしさはなかなかのものです。特に、
テーマをその場で設定しての1分間のスピーチは、
聞いていて面白いというようなものが飛び出しま
す。その話については1分間にまとめる。その中
で、聞いたことのないような展開や単語が出てきた
りして、非常に興味深いものがあります。また今年
度はクラブのテーマとして、目当てを掲げており
ます。1番目は例会に参加しよう、2番目は遊びなん
ですが、シューティングゲームよる親睦、ボード
ゲームにしようかという話が出ています。クラブに
入るきっかけは興味本位であっても、一旦入れば、
素晴らしい先輩会員たちの指導のもと、また、親
クラブの例会、他の近隣のアクトの会合、全国の
アクトとの会合の中で切磋琢磨され、一年経たない
うちに立派なメンバーになります。クラブにはアクト
を卒業され親会に入会された方もおります。委員会
メンバーでなくても、自ら例会に参加したりして、
親会のことも話してみてはいかがでしょうか。
また、会員各位におかれましては積極的にローター
アクトクラブへ 会員を推薦いただけるように、是非
お願いします。

吉井直樹さん
　いよいよ今年も三条祭りの日がやってきます。
14日（日）、15日（月）ですので皆様には、お世話に
なりますが宜しくお願いします。本年は通年通り
で行えます。
　小林さん、卓話宜しくお願いします。
梨本次郎さん
　GWに東京から帰省してきた娘と家族全員でファ
ミリーキャンプに行ってきました。家族と幸せな
時間を過ごせました。
小林卓哉さん
　本日はよろしくお願い致します。
斎藤弘文さん
　昨夜、プロ野球、巨人対DNA戦を見てきました。
ヒイキのチームが勝って気分爽快です。
野崎喜一郎さん
　これからロータリー財団の仕事で新潟に行きま
す。途中で退席します。
　小林卓哉会員、卓話聞けなくてすみません。
渋谷政道さん
　今週末、5月14、15日と三条祭りですね。5月15日
大名行列は平日開催ですがご都合良ければ見学
ください。
嘉瀬一洋さん
　久しぶりに娘と2人でキャンプして来ました。
焚き火の炎で心が癒される時間を共に過ごすこと
が出来ました。
小林吾郎さん
　GWゆっくりできました。
田久保　良さん
　新潟にきて、ひと月が経ちました。色々な出会
いに感謝する毎日です。
五十嵐晋三さん
　小林さん卓話ご苦労様です。
　以前のテーブル配置に戻り、楽しみです。
衛藤泰男さん
　GW最中に歯が欠けて口の中が痛くなり、妻の
口利きで休業中の歯医者さんに治療してもらいま
した。おかげ様で痛みは治ったのですが、家内に
威張られ、その痛はしばらく続きそうです。
荻根澤隆雄さん
　大変に良い陽気です。
　小林卓哉君、卓話ご苦労様です。
松永隆夫さん
　2回目のテーブル形式になります。楽しみです。
野水靖之さん
　以前のテーブル配置に戻りとても新鮮です
石橋育於さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。

小越憲泰さん、　 丸山行彦さん、　 小出子恵出さん、
金子俊郎さん、　 山田富義さん、　 歸山　肇さん、
中林順一さん、　 杉山幸英さん、　 若槻八十彦さん、
安達俊明さん、　 柳取崇之さん、　 明田川賢一さん、
関川　博さん、　 長谷川　徹さん、 五十嵐博宣さん、
渡部　宏さん、　 落合孝夫さん、　 船越良則さん、
石黒良行さん、　 早川滝徳さん、　 長谷川正実さん
　小林卓哉会員、本日は卓話ありがとうございます。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　5月 1 0日分　￥     38,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥ 1,152,000

　今日は、小林卓哉会員の卓話ということです。
ご期待ください。

幹事報告
　　　　　　 梨本次郎 幹事

◎2023年5月のロータリーレートは、1ドル136円です。
◎髙橋ガバナー事務所より
　「ガバナー月信 5月号発行のお知らせ」
◎地区事務所より
　「トルコ・シリア大地震支援金の御礼」
　地区内クラブからの支援金総額2,485,276円とDDF
　（地区財団活動資金）から1万ドルを加えてガバナー
会へ送金。

◎雪国魚沼RCより 
　「創立60周年記念式典ご臨席の御礼」
◎長岡西RCより
　「創立40周年記念式典ご臨席の御礼」
◎見附RCより
　「創立40周年記念式典のご案内」
　　　日　時　6月18日（日）
　　　　　　　受　付　13：00～
　　　　　　　記念式典・講演 13：30～　
　　　　　　　祝賀会　15：45～17：30
　　　会　場　ホテルつるや
◎地区事務所より
　「事務所移転のお知らせ」
　6月19日（月）より、地区事務所及びガバナー事務
所は、ホテルイタリア軒に移転します。

 【新住所】新潟市中央区西堀通七番町1574
　　　　　ホテルイタリア軒B1
　　　　　電話・FAX・メールアドレスに変更は
　　　　　ありません。

ニコニコBOX　
西山徳芳会長
　菖蒲が咲く季節になりました。笹団子も季節、
まずは三条祭りです。吉井さんご苦労様です。

　小林卓哉会員、卓話ご苦労様です。


